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DEPORTES

ENFÁTICO RECHAZO DEL GOBIERNO AL MAPA 
CHILENO QUE INCLUYE TERRITORIO ARGENTINO

La 2° edición de la maratón de desarrollo tecnológico tiene como fin vincular a la 
comunidad, con la co-creación de soluciones innovadoras para 
problemáticas de carácter urbano. 

ARRANCÓ LA DIGITAL HACKATHON

EXITOSO CIERRE 
DEL MES DE LAS 
INFANCIAS 

RATIFICARON LA 
LIGA NACIONAL DE 
FUTSAL EN 
RÍO GRANDE

Andrés Dachary, secretario provincial de Malvinas y Asuntos Internacionales, habló sobre 
la controversia suscitada por el mapa, que incluye como propio un territorio 
perteneciente a Argentina.

HUBO ACUERDO CON LOS GREMIOS MUNICIPALES
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PROVINCIALES

PÁG.  16

La Municipalidad acordó un incremento que eleva al 35,5% lo establecido en 
el decreto municipal 1324/23, con montos acumulativos y al básico.

LA SALIDA ES SIN SAQUEOS NI 
OCUPACIONES: PREVENCIÓN ESTATAL 
Y EJERCICIO DE AUTORIDAD PÚBLICA
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INTERÉS GENERAL

Como en cada momento preelectoral, asistimos a escenas que buscan socavar la 
estabilidad social y política en busca de sus propios intereses. 
Escribe Guillermo Worman. PÁG.  6

El Municipio realizó un encuentro 
en el Polideportivo Ezequiel 
Rivero donde se presentó la obra 
de teatro “Bitácora: un circo de 
antaño” y la compañía nacional 
“Apetito Varieté”.

Con la presencia del Presidente 
de la AFA, Ricardo Tapia, los 
dirigentes de fútbol del interior 
del país le dieron la confirmación 
oficial a la delegación 
fueguina.
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La Dra. Verónica Baró, directora mé-
dica de LUCCAU (Lucha Contra el Cán-
cer Ushuaia), compartió en su habitual 
columna en FM Master’s un análisis 
detallado sobre el cáncer de cuello de 
útero o cérvix. La especialista brindó 
información acerca del diagnóstico, tra-
tamiento y cuidados específicos nece-
sarios para afrontar esta afección.

“Uno de los objetivos de LUCCAU 
es la prevención del cáncer de cuello de 
útero. La institución, en realidad, nace 
básicamente por este tema de la reali-
zación del Papanicolau y la prevención 
del cáncer de cuello de útero y, hasta 
el día de la fecha, sigue siendo uno de 
los motivos de la existencia de nuestra 
institución, así como la prevención del 
cáncer de mama”, expresó la Dra. Baró. 
La columna vertebral de LUCCAU gira 
en torno a la prevención y concientiza-
ción en torno a estas problemáticas de 
salud.

La médica detalló las particulari-
dades anatómicas del cuello del útero 
y su relevancia en el diagnóstico: “El 
útero, que es un órgano genital feme-
nino, tiene varias partes. Una interna y 
una externa y que se puede ver a través 
del examen ginecológico. El ginecólogo 
mira, pone el espéculo y mira. Lo que 
puede ver es esa parte externa que se 
llama cuello del útero. No es todo el úte-

ABORDAJE INTEGRAL DEL CÁNCER 
DE CUELLO DE ÚTERO 
La Dra. Verónica Baró, directora médica de LUCCAU, brindó detalles esenciales sobre el cáncer de cuello de útero, su abordaje y 
prevención, destacando la necesidad de concientización y cuidado.

DRA. VERÓNICA BARÓ 

ro, es esa partecita que está más en con-
tacto con la vagina, que se puede mirar 
desde afuera”.

La Dra. Baró subrayó las diferencias 
significativas entre las partes internas 
del útero y el cuello del mismo: “Hay 
muchas diferencias entre las partes 
internas del útero y esta parte tan im-
portante. Una es la biología, otra es la 
formación histológica. Lo que nosotros 
miramos en el microscopio, si sacamos 
un pedacito de la parte de adentro, es 
totalmente distinto a esa partecita del 
cuello del útero. Por lo tanto, cuando en 
el cuerpo hay cosas diferentes en cada 
órgano, también van a tener enferme-
dades diferentes, comportamientos di-
ferentes”.

La profesional aclaró que el cán-
cer de cuello de útero y el cáncer del 
cuerpo del útero (endometrio) son dos 
afecciones distintas: “Por eso el cáncer 
de cuello de útero es totalmente dife-
rente al cáncer de adentro del útero, 
que sería el cáncer del cuerpo del úte-
ro o del endometrio. Son dos cánceres 
distintos”.

Baró enfatizó sobre la importancia 
de distinguir estos dos tipos de cáncer 
y resaltó el trabajo de prevención de 
LUCCAU. “Nos dedicamos a la preven-
ción del cáncer del cuello del útero, o 
cérvix también” aclaró.

La médica también abordó la rele-
vancia global del cáncer de cuello de 
útero: “El cáncer de cuello de útero es 
un problema sanitario mundial. No es 
solamente de salud, sino un problema 
socioeconómico cultural, de acceso. Es 
motivo de reuniones y reuniones de la 
Organización Mundial de la Salud”.

En este contexto, la Dra. Baró desta-
có el desafío que implica erradicar esta 
enfermedad y su relación con el virus 
del HPV: “Tiene una característica que 
es más frecuente en los países del Tercer 
Mundo, en los lugares subdesarrollados 
donde no hay acceso. Entonces tiene 
que ver también con una situación so-
cioeconómica. Eso para hablar de Epi-
demiología”.

“Lo que ha avanzado mucho a fines 
del siglo pasado, a partir de los 70, des-
pués a partir de los 90 y luego ya más 
cerca de los 2000, es poder correlacio-
nar que la presencia de un virus en este 
cuello de útero va a generar, en el casi 
100% de los casos, no el 50% o el 60%, 
casi el 100% de los casos, cáncer de 
cuello de útero. Está relacionado con la 
persistencia de la infección de los virus 
de HPV, que se llaman de alto riesgo”, 
explicó al respecto la especialista.

Finalmente, la Dra. Verónica Baró 
subrayó la necesidad de una preven-
ción primaria, que incluye el uso de 
preservativos para prevenir el contagio 
de virus de transmisión sexual como el 
HPV y el HIV.

EDICTO 
El juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 2 del Distrito Judicial 

Norte, a cargo del Dr. Pablo Bozzi, Secretaría a mi cargo, sito en Capitán de Fragata 
Pedro Edgardo Giachino N° 6675 -- Barrio YPF-- de la ciudad de Río Grande, en los 
autos caratulado, “BANCO PATAGONIA S.A. C/ GONZALEZ GUSTAVO ANTONIO S/ 
EJECUTIVO, expediente N° 17961/2013, ha resuelto publicar edictos por 1 (un) día en 
el Boletín Oficial y en un diario de mayor circulación (CPCCLRM:160), a fin de que 
el demandado GUSTAVO ANTONIO GONZALEZ, titular del Documento Nacional de 
Identidad N° 94.252.530 comparezca a estar a derecho bajo apercibimiento dispuesto 
por el Cód. Cit. 357,2; transcribo la resolución que ordena la medida: /// Río Grande 24 
de mayo de 2013...líbrese MANDAMIENTO DE INTIMACION DE PAGO Y EMBARGO 
contra GUSTAVO ANTONIO GONZALEZ por la suma reclamada en autos de PESOS 
TRECE MIL DOSCIENTOS TREINTA Y NUEVE CON 45/100 ($13.239.45) en concepto 
de capital, más la de PESOS TRES MIL NOVECIENTOS SETENTA Y DOS ($3.972) 
que provisoriamente estimo para responder a intereses y costas. La intimación de pago 
importará la CITACION DE REMATE para oponer excepciones dentro del plazo legal, 
bajo apercibimiento de mandar llevar adelante la ejecución .y el emplazamiento para 
que el deudor constituya, en ese plazo, domicilio procesal, bajo apercibimiento de darle 
por notificadas las sucesivas providencias automáticamente conforme lo dispuesto por el 
Art. 146 del citado código. Asimismo, manifieste si los bienes embargados se encuentran 
afectados por prenda o gravamen alguno (CPCCLRM: 467.1)”. Firmado: Dr. Aníbal R. 
López Tilli— Juez.; “///Grande, 06 de diciembre de 2022.-...publíquese edictos con las 
formalidades dispuesta...’’ Fdo. Pablo Bozzi, Juez, 

Río Grande, 04 de agosto de 2023 
PUBLIQUESE POR UN DIA EN UN DIARIO DE MAYOR CIRCULACION.

Mauro L.R. Malosch - Prosecretario
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La Secretaría de Cultura y Educación 
de la Municipalidad de Ushuaia con-
tinúa avanzando en un programa que 
busca acercar a los niños y niñas de la 
ciudad al placer de la lectura mediante 
un enfoque lúdico y pedagógico. 

El programa Hábito Lector: Coci-
neritos, Cuentos y Relatos, dirigido a 
niños y niñas de entre 5 y 12 años, con-
tinúa expandiéndose con la apertura de 
un nuevo punto, esta vez en el barrio 
Pipo. La iniciativa, encabezada por el 
maestro José Luis Paredes y el concejal 
Gabriel De la Vega, ha consolidado un 
espacio donde la lectura, la cocina y el 
juego se entrelazan para fomentar en 
los más chicos el amor por la lectura.

El profesor José Luis Paredes resaltó, 
por FM Master’s, el fortalecimiento del 
hábito de la lectura entre los niños y ni-
ñas de la ciudad: “El enganche siempre 
va a ser la cocina y el juego, pero la lec-
tura es el hábito que queremos generar. 
Y hoy ya estamos llegando a los 400 chi-
cos en una ciudad como Ushuaia, con 
un programa que se ha consolidado”, 
afirmó. Además, destacó la apertura del 

UN NUEVO PUNTO DE COCINERITOS, 
CUENTOS Y RELATOS EN USHUAIA
El programa Hábito Lector: Cocineritos, Cuentos y Relatos de Ushuaia continúa expandiéndose hacia distintos barrios y fomentando 
la lectura entre niños y niñas mediante actividades lúdicas y educativas.

PROGRAMA HÁBITO LECTOR

nuevo punto en el barrio El Pipo para 
satisfacer la demanda local.

El programa Hábito Lector: Coci-
neritos, Cuentos y Relatos ha genera-
do un gran interés en la comunidad, 
llegando a múltiples instituciones de 

la Municipalidad y a los propios veci-
nos que ofrecen sus espacios para lle-
var adelante la iniciativa. “Nos abre los 
quinchos en sus barrios”, señaló sor-
prendido Paredes. 

En el futuro cercano, se espera la 

visita de la directora nacional del Plan 
de Lectura y el conocido escritor Mem-
po Giardinelli, para evaluar el éxito de 
esta valiosa propuesta.

Por su parte, el concejal Gabriel De la 
Vega compartió la expansión del progra-
ma a otras áreas de la ciudad. “Con el há-
bito lector, el sábado anterior también 
inauguramos en El Mirador, allá arriba 
en El Escondido, otro cocinerito más 
también, que en su momento habíamos 
arrancado ahí, pero después unificamos 
todo en el Kaupén y volvemos por la de-
manda que tenemos, abrimos de vuelta 
en El Mirador. Así que ya tenemos un co-
cinerito más”, explicó.

De la Vega subrayó la participación 
de escritores locales que colaboran 
con los niños de forma desinteresada, 
compartiendo su amor por la lectura. 
“La verdad, es maravilloso”, concluyó 
el edil. 

La iniciativa no solo ha cimentado 
una mejor conexión entre la literatura 
y la niñez, sino que también ha cultiva-
do un sentido de comunidad y pasión 
por la lectura en toda Ushuaia.
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Andrés Dachary, secretario provin-
cial de Malvinas y Asuntos Interna-
cionales, presentó en FM Master’s la 
postura oficial del gobierno de Tierra 
del Fuego en respuesta a la controver-
sia suscitada por la publicación de un 
mapa oficial chileno que incluye como 

ENFÁTICO RECHAZO DEL GOBIERNO AL MAPA 
CHILENO QUE INCLUYE TERRITORIO ARGENTINO
El gobierno de Tierra del Fuego rechazó la publicación de un mapa oficial chileno que incluye territorio argentino. Andrés Dachary 
dijo que habrá soluciones diplomáticas ante la controversia y destacó importancia de la cooperación.

RELACIONES INTERNACIONALES

propio un territorio perteneciente a 
Argentina.

Haciendo un poco de historia, Da-
chary destacó el trabajo realizado por 
la Comisión para el Límite de la Plata-
forma Exterior (COPLA), que durante 
casi dos décadas desarrolló una polí-

UNA MULTITUD DE NIÑOS 
DISFRUTÓ DE LA GRAN KERMÉS 

El Gobierno de Tierra del Fuego, 
AIAS concluyó con las celebraciones 
por el mes de las infancias con una 
Gran Kermés en Tolhuin y Ushuaia  
donde participaron cientos de niños 
y niñas. Las actividades contaron con 
regalos, sorteos, juegos, chocolatada y 
espectáculos.

Al respecto, Kevin Suárez, Director 
Provincial de Gestión Cultural señaló 
que “cerramos estas jornadas por el 
día de las infancias en Ushuaia y en 
Tolhuin luego de haber realizado la 
misma actividad en Río Grande”.

Y agregó: “compartimos diferentes 
actividades tanto recreativas, de ma-

nualidades, de concientización y pro-
moción. Participaron diversas áreas de 
gobierno como Salud, Deporte, Juven-
tudes, los Polos Creativos, Desarrollo 
Humano, Comedores y nosotros desde 
la Secretaría de Cultura para brindar 
a los más pequeños estas alternativas 
para festejar hoy el mes de las infan-
cias”.

“Agradecemos al Instituto Nacional 
del Teatro que gracias a ellos contamos 
con la participación de dos obras como 
‘El Show de Lala y Fito’ que se presentó 
en Río Grande y Tolhuin y ‘Bitácora, un 
circo de antaño’ en Ushuaia”, concluyó 
Suárez.

TOLHUIN Y USHUAIA

tica de Estado, trascendiendo diferen-
tes administraciones, para delinear los 
límites marítimos de Argentina. Este 
trabajo fue presentado ante la Conven-
ción del Mar de las Naciones Unidas y 
aprobado por unanimidad, resultando 
en la expansión de la superficie territo-
rial en 1.7 millones de km².

El funcionario señaló el momento 
en que surge la controversia: “Cuando 
Chile inicia el mismo proceso, muchí-
simo más adelante en el tiempo, in-
corpora 5,000 km² de lo que ya había 
hecho Argentina”. Esta acción generó 
inquietudes sobre motivaciones políti-
cas electorales internas, pero Dachary 
subrayó la importancia de abordar es-
tas cuestiones con responsabilidad y 
no utilizarlas como estrategia electo-
ral.

Luego expresó su preocupación 
de que la inclusión de este territorio 
argentino en el mapa oficial chileno, 
haya sido realizada por el Servicio de 
Hidrografía Naval de Chile, equivalen-
te al Instituto Geográfico Nacional de 
Argentina. El secretario provincial se 
puso en contacto con las oficinas de la 
Cancillería nacional para abordar la si-
tuación y explorar posibles soluciones, 

incluyendo la rectificación de la publi-
cación de mapas.

Si esta situación no se resuelve 
como un error por parte de Chile, el 
acuerdo de 1984 establece mecanis-
mos para la resolución de controver-
sias territoriales. Dachary subrayó que 
se apuesta al trabajo diplomático para 
encontrar una solución en esta situa-
ción que involucra 5,000 km² de terri-
torio marítimo, crucial para la proyec-
ción hacia la Antártida y la conexión 
bioceánica.

“Es imposible que no nos traiga el re-
cuerdo de momentos más oscuros de la 
relación con Chile”, señaló finalmente 
Andrés Dachary, refiriéndose a los con-
flictos históricos entre ambos países. 
Sin embargo, resaltó la importancia de 
confiar en la labor de la Cancillería ar-
gentina para zanjar esta controversia de 
manera pacífica y respetuosa.

Este nuevo episodio de tensión te-
rritorial entre Argentina y Chile resalta 
la necesidad de continuar buscando 
soluciones diplomáticas y cooperativas, 
dejando atrás las diferencias históricas 
y promoviendo la relación bilateral en 
función de intereses comunes y el res-
peto mutuo.
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Estos actos de violencia y desorden 
son un recordatorio doloroso de cómo 
algunos grupos buscan socavar la es-
tabilidad social y política en busca de 
sus propios intereses, sin considerar el 
bienestar general de la sociedad. 

Frente a estas situaciones, es impor-
tante reafirmar que la salida a los pro-
blemas no se encuentra ni en la violen-
cia organizada como tampoco en este 
tipo de actos que repentinamente sur-
gieron después de las PASO, sino en la 
prevención estatal y el ejercicio respon-
sable de la autoridad pública.

La prevención estatal en cuestiones 
de seguridad es esencial para evitar la 
escalada de conflictos y el surgimiento 
de actos vandálicos. También para des-
alentar a grupos que promueven climas 
de anarquía y desorden a nivel social. 

En lugar de esperar a que los pro-
blemas se vuelvan incontrolables, las 
autoridades deben anticiparse a las si-
tuaciones de riesgo y tomar medidas 
proactivas para garantizar la seguridad 
de los ciudadanos y la integridad de co-
mercios y el uso comunitario específico 
de la tierra pública. 

Por esto mismo, la presencia poli-
cial (una potestad exclusiva de las pro-

LA SALIDA ES SIN SAQUEOS NI OCUPACIONES: PREVENCIÓN 
ESTATAL Y EJERCICIO DE AUTORIDAD PÚBLICA 
Por Guillermo Worman.- Como en cada momento preelectoral en Argentina, asistimos nuevamente a escenas de saqueos y 
ocupaciones de tierras que buscan desestabilizar la tranquilidad y el orden público. 

OPINIÓN

vincias y del Estado a nivel federal) y la 
coordinación con las comunidades loca-
les son herramientas fundamentales en 
este enfoque de prevención.

Ante estos episodios desestabilizan-
tes, el ejercicio de la autoridad pública 
también juega un papel crucial en la ges-
tión de situaciones delicadas. De allí que, 
las autoridades deben actuar con firme-
za y determinación para evitar que actos 
de violencia y desorden se propaguen. 
En efecto, la autoridad, cuando se ejer-
ce correctamente, es un instrumento de 
protección de los derechos y el bienestar 

de la sociedad en su conjunto.

Ni saqueos ni ocupaciones 

La relación entre los actos de sa-
queo y ocupación y la época preelec-
toral no es casual. Algunos grupos in-
tentan aprovechar la incertidumbre y 
la polarización política para avanzar 
en sus propias agendas. De allí que es 
crucial que la sociedad en su conjunto 
rechace estos métodos y busque solu-
ciones pacíficas y constructivas para 
los problemas que enfrenta.

En el contexto de ocupaciones de 
tierras, es necesario reconocer que la 
problemática del acceso a la tierra y la 
vivienda es sumamente compleja. El 
Estado debe intervenir activamente 
para generar nuevas soluciones habi-
tacionales, asegurando que aquellos 
que más lo necesitan tengan acceso a 
un techo digno. Además, el Estado debe 
trabajar en conjunto con los desarrolla-
dores privados para orientar de manera 
racional la oferta de nuevas viviendas y 
regular los alquileres, evitando la espe-
culación y garantizando precios justos.

Al fin y al cabo, la salida a los pro-
blemas sociales y económicos no se en-
cuentra en la violencia, los saqueos ni 
las ocupaciones. 

Todo lo contrario: La prevención es-
tatal, el ejercicio de la autoridad pública 
y la búsqueda de soluciones concretas y 
pacíficas son las claves para superar los 
desafíos que enfrentamos como socie-
dad. 

Por esto mismo, es momento de 
rechazar la desestabilización y la vio-
lencia, y en su lugar, desarrollar colec-
tivamente soluciones viables, justas, 
seguras y, sobre todo, ajustadas a las 
normas que nos rigen como sociedad.

LAS JUVENTUDES FUEGUINAS 
COMPITEN EN LOS JUEGOS 
NACIONALES EVITA URBANOS

La Delegación Fueguina, com-
puesta por 60 jóvenes de Ushuaia, 
Río Grande y Tolhuin, referentes y 
entrenadores, ya están compitien-
do en la instancia nacional de estos 
juegos.

Por primera vez en la historia de 
los Juegos Evita, se incorporan dis-
ciplinas urbanas para ampliar dere-
chos para todas las Juventudes del 
país y de nuestra provincia.

En la ciudad de Buenos Aires, 
en Tecnópolis, las y los jóvenes de 
Tierra del Fuego están compitien-
do en Skate, BMX Libre, Breaking, 
Parkour, Básquet 3x3, Escalada y 
Ajedrez en las categorías sub 15, sub 
16, sub 17 y sub 18. 

También se realizó el acto de 
apertura encabezado por el Mi-
nistro de Turismo y Deportes de la 

Nación, Matías Lammens; el Secreta-
rio de Deportes y Juventudes, Carlos 
Turdó; además de autoridades de las 
demás provincias de nuestro país. 

Al respecto, Carlos Turdó expresó 
que “Estoy muy contento de que nues-
tra provincia de Tierra del Fuego esté 
presente en estos primeros Juegos Na-
cionales Evita de Deportes Urbanos, 
los primeros que se realizan en estos 
75 años de su realización. Contentos 
además por la buena representación 
de nuestros y nuestras jóvenes”.

“Esta ha sido un gran trabajo de los 
equipos de Juventudes y Deportes jun-
tos para poder estar acá en Bs.As y que 
tengan una gran experiencia depor-
tiva y más importante aún, como ex-
periencia de vida. También queremos 
agradecer al personal municipal de 
las áreas que colaboraron para las ins-

tancias clasificatorias. Gracias a todo 
este trabajo los chicos y chicas se lle-
varán mucho para compartir con sus 
pares en la provincia” finalizó. 

Por otro lado, Ivana Olariaga, Sub-
secretaria de Juventudes, indicó que 
“este es un gran logro y avance para 
la gestión en materia de acompaña-
miento y garantía de derechos para 
nuestras Juventudes. Los deportes 

urbanos son prácticados cada vez 
por más jóvenes, y es nuestro deber 
acompañar brindando las herra-
mientas necesarias que a su vez per-
mitan la reglamentación y profesio-
nalización de los mismos”.

Para ver más de la competencia, 
pueden visitar las redes sociales ofi-
ciales de @JuventudesTDF y @Depor-
testdf_aias

DEPORTES
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Lorena Godino, Diana Garbarini, 
Gustavo Gutiérrez y David Bo, profesores 
del Instituto Municipal de Deportes de 
Ushuaia, compartieron por FM Master’s 
información sobre las actividades depor-
tivas y recreativas destinadas a adultos 
mayores en la ciudad, así como su evo-
lución y la participación de los equipos 
locales en los juegos Evita.

En relación al newcom, Godino co-
mentó: “estamos todos los días en can-
cha cuatro y entrenamos las categorías 
de +50, +60 y en este caso, nosotros aho-
ra vamos a representar a la provincia con 
+60 en los Juegos Nacionales Evita”. El 
equipo ganó la instancia provincial y se 
dirigió a Termas de Río Hondo, Santiago 
del Estero, para participar en los juegos.

Garbarini luego detalló la prueba de 
orientación: “es bastante nueva. Es una 
prueba que se utiliza la brújula que tie-
ne una regla, porque tenés que descifrar 
distintos rumbos. Es como un juego, vos 
vas a una estación, hay cuatro tarjetas, A, 
B, C y D, elegís una donde tenés dibujado 
un rumbo, tenés que utilizar tu brújula 

PROFES DEL IMD DETALLARON LAS 
DIVERSAS ACTIVIDADES
Profesores del Instituto Municipal de Deportes de Ushuaia brindaron detalles sobre las variadas actividades deportivas y recreativas 
destinadas a adultos mayores en la ciudad, incluyendo newcom, orientación, sapo y tejo.

DEPORTE PARA ADULTOS MAYORES

para distinguir a dónde apunta ese rum-
bo y en esos lugares va a haber un color 
rojo, verde, amarillo o azul”.

Asimismo, sobre el tradicional sapo, 
Gutiérrez explicó: “es un juego tradicio-
nal, tiene muchísimos años, está den-
tro del programa de Evita donde es una 
distancia más que llevan todas las pro-
vincias. El sapo está ubicado a 3 metros 
de una línea donde hay que competir 
y tratar de sumar la mayor cantidad de 
puntos para poder seguir pasando las 
instancias”.

A su turno, Bo se refirió al muy cono-
cido tejo: “Ahora estamos con una nue-
va propuesta, porque en realidad a nivel 
nacional el tejo obviamente se juega el 
tejo en la playa en la competencia a ni-
vel nacional. Acá estamos en desventaja 
porque no tenemos una cancha oficial 
de tejo, hay un proyecto de la Municipa-
lidad de una cancha con las mismas ca-
racterísticas de la que nosotros vamos a 
competir cuando vamos al norte”.

En cuanto al crecimiento del new-
com, Godino destacó que se produjo “a 

un nivel exponencial, a nivel nacional a 
nivel federativo, ha crecido tanto que se 
está incluyendo lo que es la Federación 
Argentina de Voley y en la Federación 
Fueguina”.

Los profesores subrayaron la impor-
tancia del deporte inclusivo para adul-
tos mayores y su impacto social positivo: 
“Es una cuestión muy social esto de sa-
car al adulto mayor de la casa y ver que 
pasó de ser algo recreativo a un nivel 
muy competitivo. Y tratar que siga sien-
do sano, porque sabemos que la compe-
tencia lleva también a mezquindad y un 
montón de cuestiones, y ese es el trabajo 
grande que hacen los profes”.

En términos de participación, todos 
coincidieron en señalar el crecimiento 
del Instituto Municipal de Deportes de 
Ushuaia: “Hoy creció y hoy estamos ha-
blando, no solamente que se clasificó 
a un Evita, se ganaron torneos locales, 
se hizo preparación física, se hicieron 
amistosos, cada vez que se puede viajar 
y meter una fecha para un incentivo”, 
concluyeron los profesores.
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La periodista Constanza Ojeda, 
especializada en feminismo y violen-
cia de género, se pronunció en FM 
Master’s sobre la reciente asamblea 
de emergencia convocada por agru-
paciones feministas en Ushuaia. Este 
encuentro congregó a más de un cen-
tenar de mujeres, quienes expresaron 
un contundente pronunciamiento en 
relación a los resultados de las eleccio-
nes primarias.

“Nos reunimos por los resultados de 
las PASO y pensando en lo que se viene 
durante todo este año y en la próxima 
elección. Fuimos más de 100 mujeres 
el sábado pasado que nos reunimos 
en esta Asamblea de emergencia. Fue 
una publicación desde el colectivo Ni 
una Menos, como lo hacemos desde el 
2015”, indicó Ojeda. El propósito del 
encuentro fue abordar los desafíos que 
plantean los resultados electorales, 
particularmente ante las posiciones 
de las fuerzas más votadas, que ame-
nazan aspectos cruciales de la agenda 
feminista.

La periodista señaló que las plata-
formas de Javier Milei y Patricia Bull-

Constanza Ojeda, feminista y periodista especializada en temáticas de género, informó sobre los resultados de la asamblea de agrupaciones 
feministas en Ushuaia, donde se abordaron los desafíos que plantearon las elecciones y la lucha por la igualdad de género.

PRONUNCIAMIENTO FEMINISTA ANTE EL 
RESULTADO ELECTORAL DE LAS PASO

ASAMBLEA EN USHUAIA

rich han manifestado intenciones que 
inquietan al movimiento feminista. 
“Tanto Javier Milei como Patricia Bull-
rich marcaron en sus plataformas que, 
de acceder a la Presidencia de la Na-
ción, van a cerrar el ministerio de mu-
jeres, género y diversidades. Ahí arran-

ca nuestra gran preocupación”, afirmó 
Ojeda. La eliminación del ministerio 
plantea serias inquietudes respecto a 
la lucha por la igualdad y los derechos 
de las mujeres y diversidades.

También abordó la importancia de 
políticas públicas que promuevan la 
igualdad y que consideren las necesi-
dades de las mujeres y diversidades. 
“Hay un fuerte hincapié en el ajuste de 
gastos del Estado, tanto de La Libertad 
Avanza como de Juntos por el Cambio. 
Ese ajuste tiene alto impacto entre las 
mujeres y disidencias. Los recortes, 
por ejemplo, de jubilaciones, como el 
que propone Milei, afecta en mayor 
proporción a las mujeres jubiladas”, 

explicó.
La especialista recordó estadísticas 

preocupantes que subrayan la impor-
tancia de la lucha feminista. “Una de 
cada dos mujeres sufrió violencia do-
méstica, según la encuesta de preva-
lencia de violencia contra las mujeres 
en el 2022. Hay un femicidio cada 39 
horas, según la Oficina de la Mujer de 
la Corte Suprema de Justicia de la Na-
ción”, puntualizó.

A continuación, destacó la necesi-
dad de proteger los derechos ganados 
y la importancia del Estado en este 
proceso. “Tenemos la Ley de interrup-
ción voluntaria del embarazo que fue 
aprobada en nuestro país y, con todo 
lo que nos costó, ha sido muy impor-
tante. Tenemos la Ley de violencia de 
género, tenemos los ministerios”, re-
saltó.

La periodista también hizo hinca-
pié en la importancia de la paridad de 
género en espacios de poder. “La ley de 
paridad de género integral que noso-
tros proponemos desde el movimien-
to de mujeres de Ushuaia, arrancamos 
cuando el Concejo Deliberante no 
tenía mujeres. Sin embargo, hoy, des-
pués de toda nuestra lucha, después de 
todas las presentaciones de proyectos, 
después de toda la violencia institucio-
nal y política que vivimos a través de 
todos estos años, conseguimos la re-
forma en la Carta Orgánica y consegui-
mos también la modificación de la or-
denanza electoral en nuestra ciudad”, 
concluyó Constanza Ojeda.
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El encuentro, que se desarrolló en 
el predio de La Rural, ciudad de Bue-
nos Aires, fue organizado por IPA (In-
dustriales PyMES Argentinos) y APIA 
(Asociación de Parques Industriales Ar-
gentinos) y participaron referentes del 
sector productivo e industrial del país y 
del extranjero.

Además del Secretario Juan Ignacio 
García, en la disertación participó el 
consultor y especialista en Política In-

El Secretario de Industria y Promoción Económica, Juan Ignacio García, disertó en la charla abierta “Oportunidades para el desarrollo del 
autopartismo electrónico en Tierra del Fuego”, que tuvo lugar en la primera Exposición de Parques Industriales.

SOBRE LAS OPORTUNIDADES PARA EL 
DESARROLLO DEL AUTOPARTISMO ELECTRÓNICO 

UNA PROPUESTA 
QUE PROMUEVE EL 
COMPROMISO AMBIENTAL 
Y LA CONCIENTIZACIÓN

La Expo de Economía Circular en 
Ushuaia atrajo este domingo a la co-
munidad local, en un evento munici-
pal que pone el acento en el cuidado 
del ambiente y la concienciación, con 
actividades y propuestas sostenibles.

La Municipalidad de Ushuaia ce-
lebró este domingo la Expo de Eco-
nomía Circular en el Centro Cultural 
Esther Fadul, un evento de entrada 
libre y gratuita que reunió a nume-
rosos vecinos de la ciudad. La inicia-
tiva, que busca promover el cuidado 
del ambiente y generar conciencia, 
incluyó la exhibición y venta de pro-
ductos. 

El secretario de Ambiente de la 
Municipalidad, César Molina, com-
partió por FM Master’s los detalles y 
propósitos de esta colaboración en-
tre su repartición y la Secretaría de 
Políticas Sociales.

Molina explicó cómo surgió la 
idea de crear un espacio sostenible 
en el tiempo para emprendedores de 
la economía circular. “Es un espacio 
de encuentro, no solo para poder ir a 
comprar y conocer qué hace cada em-
prendedor y emprendedora, sino tam-
bién para contar con instancias partici-
pativas y de formación”, resaltó.

Durante la expo, se llevaron a cabo 
actividades que fomentaron la edu-

cación ambiental y el intercambio 
de conocimientos. Molina destacó 
la participación de Ushuaia Huerta 
Fueguina y Huerta Geológica, quie-
nes brindaron talleres sobre huertas 
y cuidado del ambiente. Además, 
la gente de Bahía Encerrada ofreció 
charlas sobre la importancia de la 
preservación del entorno.

La propuesta fue pensada para 
todos los miembros de la familia y 
contó con actividades especialmen-
te diseñadas para los más pequeños: 
“Queremos aprovechar esta instancia 
no solo para generar una feria más, 
sino para generar una feria con con-
tenido ambiental y con la idea de que 
podamos todos y todas conocer un 
poquito más de la Ushuaia que que-
remos, de las cuestiones ambienta-
les”, expresó Molina.

El evento no solo se centra en la 
exposición de productos y empren-
dimientos, sino que también se ofre-
cen talleres y juegos para que los 
asistentes puedan participar activa-
mente. 

En otro orden, y por último, César 
Molina adelantó que a partir de sep-
tiembre se lanzará un cronograma de 
intervenciones en distintas áreas de 
la ciudad para mantenerla limpia y 
preservar su belleza.

dustrial, Horacio Cepeda y el secretario 
de Desarrollo Económico y Ambiente 
del Municipio de Río Grande, Matías 
Lapadula. 

“Las capacidades para poder ofrecer 
componentes electrónicos en nuestro 
país claramente están concentradas en 
Tierra del Fuego. Las definiciones que 
se dan asociadas a la integración de 
insumos nacionales favorecen que esa 
producción se haga en la provincia. Las 

EXPO DE ECONOMÍA CIRCULAR

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Turismo y 
Producción, llama a LICITACION PÚBLICA Nº 13/23, “ADQUISICIÓN DE 
CAMIÓN VOLCADOR”
PRESUPUESTO OFICIAL: TREINTA Y TRES MILLONES CUATROCIENTOS 
OCHENTA Y CINCO MIL SETECIENTOS con 00/100 ($33.485.700,00).
LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, LUCAS BRIDGES Nº 327.
HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HORAS 
DEL DIA 18 DE SEPTIEMBRE DEL 2023, EN MESA DE ENTRADA DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES Nº 
327 (9412) TOLHUIN.

APERTURA DE SOBRES: SECRETARÍA DE TURISMO Y PRODUCCIÓN 
– CALLE SANTIAGO RUPATINI Nº 51- (9412) TOLHUIN- EL DIA 18 DE 
SEPTIEMBRE DEL 2023, A LAS 12:00 HS.
CONSULTA DE PLIEGOS: CORREO ELECTRÓNICO:
subsec.turismoyproduccion@tolhuin.gob.ar

LICITACION PÚBLICA Nº 13/23
“ADQUISICIÓN DE CAMIÓN VOLCADOR”

empresas que están en la isla están muy 
acostumbradas a trabajar con estánda-
res a escala mundial, con empresas que 
pertenecen a grandes cadenas globales 
de valor. Todo eso da una experiencia 
y una espalda financiera, que son im-
prescindibles para convertirse en un 
proveedor de estos sectores”, explicó 
García. Y señaló que eventos como la 
Expo de Parques Industriales “poten-
cian las oportunidades de negocios 
que existen en el sector de las empresas 
electrónicas”.

En conjunto con el Gobierno de la 
provincia, y financiado por el Conse-
jo Federal de Inversiones (CFI) Hora-
cio Cepeda realizó el estudio sobre las 
oportunidades del autopartismo en 
Tierra del Fuego, cuyos resultados fue-
ron expuestos durante la disertación.

“El escenario es positivo”, advirtió 
Cepeda, y agregó que “las empresas 
de la Isla tienen todas las condiciones 
tecnológicas productivas y financieras 

como para integrarse a la cadena pro-
ductiva del autopartismo, y de la indus-
tria automotriz local y regional”.

“La ampliación del régimen da certi-
dumbre, lo que planteamos es que para 
el sector se necesita una ampliación de 
la posibilidad de acceso de proyectos 
vinculados al autopartismo, no la venta-
na de tiempo que dio la última modifi-
cación, sino que eso debería extenderse 
para darle más certezas a las empresas 
terminales, principalmente a las empre-
sas que no están en Argentina y no co-
nocen el Régimen”, señaló.

Por su parte, el director Ejecutivo de 
la Unión Industrial Fueguina, Ramiro 
Caballero, señaló que “no es fácil en-
contrar una capacidad instalada tan de-
sarrollada, y con el propósito de inser-
tarnos en la cadena de valor” y llamó a 
que “no pensarnos sólo en el desarrollo 
de un producto terminado para un con-
sumidor final, sino que se abastezca de 
piezas y partes electrónicas”.

INDUSTRIA 
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A través de las redes sociales, las 
agrupaciones llaman a participar ya 
que sostienen que “Juntos por el Cam-
bio tiene muchas ganas de apurar los 
trámites. Convocamos una reunión de 
inquilinos urgente, ante la velocidad 
con la que estos personajes se quieren 
llevar a todo un país por delante, solo 
para lucrar más en algunos barrios 
chetos”. 

Por lo tanto, remarcan que “nos 
convocamos para ponernos al día y 
planificar la siguiente salida a la ca-
lle, inquilino, el debate que arranca el 
martes es para decidir si saquean tus 
bolsillos o si seguís teniendo derecho 
a una vida más digna, no podés faltar”.

El debate que va a Senado
La pulseada por la ley de alquileres 

en el Senado arrancará el martes próxi-
mo. Juntos por el Cambio no oculta su 
apuro por tratar y aprobar en la Cáma-
ra alta la modificación que la oposi-
ción impuso a la ley de Régimen de Lo-
cación de Inmuebles en Diputados. La 
presidencia del Senado, en tanto, giró 
el texto aprobado en la Cámara baja a 
las comisiones de Legislación Gene-
ral y de Presupuesto. Ambas se reuni-
rán en un plenario el martes 29 a las 
18 para comenzar a tratar el proyecto. 
El Frente de Todos planea introducirle 
modificaciones que, de prosperar, de-
volvería el proyecto a Diputados.

El interbloque macrista fue el más 
entusiasta a la hora de apropiarse del 
revés que le impuso al oficialismo el 
grueso de la oposición en Diputados 

CONVOCATORIA ANTE EL DEBATE POR LAS 
MODIFICACIONES DE LA LEY DE ALQUILERES
La Asociación Civil “Que nos Escuchen” e “Inquilinos Agrupados” lanzaron una convocatoria de inquilinos para este lunes a las 17 
horas en la calle Teresa Lavado, casa 35 de la ciudad de Ushuaia.

REUNIÓN INQUILINA

Este 25 de agosto el Municipio 
junto a la Secretaría de la Mujer y a la 
Dirección de Juventudes, preparan 
lo que será el Festiva ESI, el cual con-
tará con una jornada lúdico-recrea-
tiva destinada a las juventudes de la 
comunidad educativa.

De 9 a 16 horas el Centro Integral 
de la Mujer en Prefectura Naval 730, 
se prepara para recibir a las juven-
tudes con todo un abanico de pro-

al modificar la ley de alquileres. Este 
viernes, el radical Alfredo Cornejo, 
que preside el interbloque de sena-
dores de JxC, formalizó a través de 
una carta dirigida a la vicepresidenta 
y presidenta del Senado, Cristina Fer-
nández de Kirchner, la constitución 
“urgente” de la comisión de Legisla-
ción General para “abordar de ma-
nera inmediata” la ley de alquileres. 
Antes que llegara la misiva, CFK ya 
había girado lo aprobado por Dipu-
tados a las comisiones de Legislación 
General y de Presupuesto. 

El martes se reunirá Legislación 
General para designar a sus inte-
grantes y sus autoridades. La co-
misión debe estar conformada por 
17 senadores, donde el FdT y JxC ya 
designaron a los 7 miembros que le 
correspondería a cada interbloque. 
Mientras que los otros 3 asientos 
serán para el bloque Unidad Fede-
ral, conformado por peronistas disi-
dentes, tres de los cuales volvieron 
a encolumnarse con la fórmula pre-
sidencial de Unión por la Patria tras 
romper con la bancada oficialista. En 
cambio, en Presupuesto y Hacienda 
el oficialismo mantiene la mayoría 
con 9 senadores entre sus 17 inte-
grantes, donde los ocho restantes son 

opositores.
Al plenario del martes próximo, 

JxC irá con su propuesta de emitir un 
dictamen a favor de la media sanción 
de Diputados, donde sus dos princi-
pales modificaciones son reducir de 
3 a 2 años los contratos de alquiler de 
viviendas y sustituir la actual actuali-
zación anual de los importes --que se 
realiza con un mix entre inflación y sa-
larios-- por ajustes al valor del alquiler 
que se podrán realizar por “intervalos 
no inferiores a los cuatro (4) meses” y 
con “acuerdo entre las partes”.

El texto de la Cámara baja se logró 
con bastante trabajo que llevó adelan-
te JxC. Antes el macrismo tuvo que ju-
gar a perder. Eso implicó acompañar 
la propuesta de La Libertad Avanza 
(LLA) de intentar imponer un proyec-
to de “derogación” de la ley vigente 
que carecía de dictamen. El intento 
fracasó porque no consiguieron el res-
paldo de los dos tercios de los legisla-
dores presentes. Sin embargo, eso les 
permitió mantener en sus bancas a los 
dos integrantes de LLA para no perder 
el quórum y así lograron imponer las 
modificaciones al texto normativo. Ya 
sin legisladores de Milei en el Senado, 
el interbloque macrista aspira a elevar 
como propio el trofeo de doblegar al 

oficialismo. 
El FdT tiene sus propios planes. 

Los senadores del oficialismo traba-
jan para introducir modificaciones 
a la media sanción. El texto opositor 
sostiene que propietario e inquilino 
deberán “convenir el mecanismo de 
actualización del precio del alquiler” 
y, agrega que se pueden aplicar “el ín-
dice de precios al consumidor (IPC), 
el índice de precios mayoristas (IPM) 
y/o el índice de salarios (IS)” que 
elabora el Indec o una combinación 
de dichos índices, “según las partes 
acuerden”.

Para muchos senadores, este es 
uno de los puntos más cuestionados 
del proyecto porque habilita a usar 
esos índices o cualquier otro que se 
proponga, en una negociación des-
igual entre propietarios e inquilinos y 
uno de los más resistidos por las aso-
ciaciones de inquilinos. Así las cosas, 
este martes será la primera pulseada 
entre oficialismo y oposición en el Se-
nado alrededor de la ley, pero no será 
la única. Antes JxC tendrá que conse-
guir el quórum y, sobre todo, los votos 
para transformar en ley lo que llegó de 
Diputados. Si el FdT introduce modi-
ficaciones, el proyecto deberá volver a 
la Cámara baja.

EL TEXTO OPOSITOR 
SOSTIENE QUE PROPIETARIO 

E INQUILINO DEBERÁN 
“CONVENIR EL MECANISMO 

DE ACTUALIZACIÓN DEL 
PRECIO DEL ALQUILER” Y, 
AGREGA QUE SE PUEDEN 
APLICAR “EL ÍNDICE DE 

PRECIOS AL CONSUMIDOR 
(IPC), el índICe de PreCIos 

mayorIstas (IPm) y/o el 
índICe de salarIos (Is)” que 

ELABORA EL INDEC O UNA 
COMBINACIÓN DE DICHOS 

ÍNDICES, “SEGÚN LAS PARTES 
ACUERDEN”.
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Este importante encuentro, realiza-
do en la base del Cerro Martial, inició 
por la mañana con DJ´s en vivo junto 
a una activa concurrencia de esquiado-
res y familias que pudieron disfrutar de 
la montaña a lo largo de toda la jorna-
da. Por la tarde, se realizó el evento de 
freestyle “Martial Session”, acompaña-
do de chocolate caliente elaborado y 
suministrado por la Armada Argentina, 
a lo que se le sumó la degustación y 
creación de barra de chocolate artesa-
nal de la empresa Smechen. Asimismo 
se contó con un stand de productores 
fueguinos a lo largo de toda la jornada, 
el cual fue coordinado por la Secretaría 
de Economía Popular Provincial.

El Presidente del INFUETUR, Dante 
Querciali, sostuvo que “celebramos que 
podamos tener nuevamente este tradi-
cional evento de la comunidad fuegui-
na, que atrae también a los visitantes 
que están disfrutando de nuestro desti-
no en este invierno, que permite cono-
cer un poco más sobre nuestra historia 
y la de los pioneros de la montaña”. 

Por su parte, el director comercial 
del Centro de Montaña Cerro Martial 
Parque del Fin del Mundo, Alejandro 
Guzmán destacó que “alrededor de mil 
personas nos acompañaron en esta 
bajada con antorchas, agradecemos a 
todos los que estuvieron presentes, a 
los esquiadores y a quienes colabora-
ron con este importante evento tanto 
las instituciones públicas como comer-
ciantes y emprendedores”.

En este sentido, detalló el acom-
pañamiento de Gendarmeria, Parque 
Nacional Tierra del Fuego, Batallón de 
Infantería de Marina N°4, Ministerio 
de Salud y Ministerio de Producción 
y Ambiente provincial, INFUETUR, la 
Secretaria de Economía Popular de la 
provincia y la Secretaria de Turismo 
de la Municipalidad de Ushuaia. “Ade-
más contamos con pisteros, médicos, 
socorristas un equipo de seguridad de 
montaña y se realizó un trabajo previo 
con equipos especializado sobre ava-
lanchas”, agregó Guzmán. 

En tanto que la subsecretaria de 
Economía Popular Zona Sur, María 
Bockelmann expresó que “es impor-
tante para nosotros poder participar 
de este evento con emprendedores de 
la Provincia. Agradecemos al INFUE-
TUR y Cerro Martial por sumarnos a 
esta propuesta y ser parte para que los 
locales y el turismo conozcan la calidad 
de los productos fueguinos, como el de 
las cervecerías Jockten de Río Grande, 
cerveza Yoppen y Birras del Fuego de la 
ciudad de Ushuaia”. 

Tradiciones fueguinas
El momento mas esperado llegó 

pasadas las 20 horas, donde 54 esquia-
dores descendieron con antorchas ilu-
minando la montaña desde el Glaciar 
Martial en un emocionante espectácu-
lo, luego se le sumaron 8 niños repre-
sentando el paso de las tradiciones del 
amor y respeto a la montaña. El públi-
co lo vivió expectante desde la base del 
Cerro Martial como así también desde 

Este sábado el Cerro Martial Parque del Fin del Mundo, con el acompañamiento del Gobierno de la Provincia y actores del sector público y 
privado, llevó a cabo el tradicional evento que reúne a la comunidad fueguina y los turistas en el Glaciar Martial, donde se vivió una jornada 
de diversión y emoción en la montaña celebrando el invierno y las tradiciones fueguinas. 

SE REALIZÓ LA TRADICIONAL BAJADA CON ANTORCHAS 

diferentes puntos de la ciudad para vi-
vir el mágico momento donde se ilumi-
na la montaña. 

Luego del descenso de los esquia-
dores, se procedió a quemar el muñe-
co de las “malas vibras o malas ondas”, 
una tradición del pueblo fueguino que 
se efectúa gracias a la creación del mu-
ñeco realizado por los alumnos del 
Centro Polivalente de Arte Ushuaia. El 
encendido estuvo a cargo del director 
del Cerro Martial, Alejandro Guzmán 
y Daniel Wallner, hijo de Antonio Wa-

CERRO MARTIAL

llner, pionero de la montaña, quien 
además recibió un reconocimiento 
por la trayectoria de su padre, recor-
dando  su pasión por la naturaleza y 
deportes invernales.

Cabe destacar que desde 1995 se 
realiza la bajada con antorchas del 
Glaciar Martial, esta aventura inició 
con un grupo de intrépidos esquia-
dores locales y luego se organizó de 
manera formal la primera edición 
auspiciada por el Instituto Fueguino 
de Turismo y el Club Andino Ushuaia. 

Hubo años en los que efectuó de mane-
ra discontinua, pero desde hace tiem-
po se ha afianzando esta iniciativa, la 
cual se vio suspendida en pandemia y 
retomó este año con gran convocatoria 
reuniendo a la comunidad y los visitan-
tes en la la Reserva Turística Camino del 
Glaciar Martial.  

Este evento se realiza en el marco de 
la conmemoración del Día del Monta-
ñés que es el 05 de agosto, en concor-
dancia con la festividad de la Virgen de 
las Nieves, patrona de los montañeses.
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El estadio Aldo Cantoni fue el es-
cenario de este encuentro, donde se 
realizaron anuncios significativos 
en términos deportivos y económi-
cos para las instituciones. Se anun-
ció la creación de la UADA (Unión de 
Árbitros Deportivos de Argentina), 
asociación de jueces del interior, 
al mismo tiempo que se comunicó 
que las ligas del interior que estén 
representadas por algún club que 
compita en el Torneo Regional Fede-
ral Amateur, recibirán 5.000.000 de 
pesos. En tanto, los clubes del Fede-
ral A dispondrán de un aumento del 
40% del presupuesto.

Pero lo más esperado para la de-
legación fueguina fue el anuncio por 
parte de Alfredo Iriart, Presidente 
Comisión Futsal del Consejo Fede-
ral, quien ratificó a Río Grande como 
sede la fase final de la Liga Nacio-
nal de Futsal Argentina, lo que hizo 
saltar de júbilo a la comitiva rio-
grandense apostada en un codo del 
Alfo Cantoni, acompañados por un 
aplauso sostenido por parte de los 
demás dirigentes del resto del país.

Si bien en varios medios fuegui-
nos y nacionales se había anunciado 
este evento, aún restaba una confir-
mación oficial, la cual se hizo espe-
rar por razones que sólo los respon-
sables de AFA y del Consejo Federal 
saben, pero lo cierto fue que la no-
che anterior esos mismo dirigentes 
le hicieron saber la buena nueva a 
Guillermo Vargas, el único gestor 
que la definición se pueda realizar 
en Río Grande y que Camioneros y 
San Isidro serán nuestros represen-
tantes.

Ahora comienza lo más impor-
tante, comenzar con el trabajo de lo-
gística para albergar a catorce dele-
gaciones que llegarán a Río Grande 
del 15 al 19 de diciembre próximo, 
todo un desafío para nuestra diri-
gencia.

A lo largo del día, diferentes ora-
dores de cada categoría presentaron 
balances detallados, buscando ge-
nerar interacción con los dirigen-
tes presentes. El momento más es-
perado de la jornada fue durante el 
mediodía, cuando Claudio Tapia se 
dirigió hacia los asistentes: “Esta es 
una conduccion que quiere que el 
futbol sea Federal”. El gobernador 
Sergio Uñac ponderó su presencia y 
valía: “La historia marcará que Chi-
qui Tapia es el mejor Presidente de 
AFA de la historia”.

Además, el evento contó con di-
versas exposiciones sobre varias 
disciplinas. Una de las atracciones 
principales fue la exhibición de la 
Copa del Mundo, que estuvo dispo-

RATIFICARON LA LIGA NACIONAL DE FUTSAL 
EN RÍO GRANDE
San Juan.- La provincia de San Juan fue el epicentro de un masivo evento dentro del mundo del fútbol argentino. Más de 10.000 
personas se congregaron en la región cuyana para participar del segundo encuentro de dirigentes de fútbol del interior del país. 
Este acto contó con la presencia de figuras destacadas como Claudio Tapia, presidente de la AFA, y Pablo Toviggino, líder del Consejo 
Federal y tesorero de la AFA.

nible para el público desde su aper-
tura. También dijeron presente los 
trofeos de la Copa América de Bra-
sil 2021 y la Finalissima 2022, obte-
nida ante Italia en el estadio Wem-
bley, Inglaterra. El cierre del evento 
tuvo una foto grupal y diversos ho-
menajes preparados para varios de 
los actuales miembros del Consejo 
Federal.

A través de las redes sociales, 
Tapia expresó: “Les agradezco pro-
fundamente a todos los dirigen-
tes de fútbol del interior del país, 
que me demostraron su cariño y 
su compromiso. Es impresionante 
todo lo que vivimos en este 2do En-
cuentro de Dirigentes del interior, 
en mi querido San Juan Gracias 
compañero Pablo Toviggino, Sergio 
Uñac y a todos y cada uno de los di-
rigentes del interior”.

Este encuentro recalcó la im-
portancia que tiene el fútbol del 
interior para la estructura de la 
AFA y fue una oportunidad para 
fortalecer lazos, discutir proyectos 
y trazar el camino a seguir para el 
desarrollo y crecimiento del fútbol 
en las provincias.

Tapia agradeció la posibilidad 
de ser parte del encuentro y dijo 
que “estamos reunidos con los di-
rigentes de todo el país; logramos 
federalizar el fútbol. Luego de la 
pandemia, vimos la posibilidad de 
reunir a todos los dirigentes e ins-
truirlos, además de compartir con 
ellos sus vivencias. Ellos son los 
formadores de dirigentes”.

Además, hizo un repaso de épo-
cas pasadas y destacó que, en ese 
momento, “se les adeudaba a los 
clubes. Hasta que con Toviggino 
comenzamos a poner al fútbol ar-
gentino de pie. Hay que recordar 
la historia y todo lo que pasamos 
para lograr buenos resultados de-
portivos”.

También destacó “el compro-
miso institucional y dirigencial de 
hacer un fútbol mejor, donde to-
dos puedan lograr lo que sueñan 
deportivamente, sino que conti-
núen las obras, para que cada club 
cumpla su función social, con una 
familia que está detrás e cada juga-
dor, contenida por una asociación 
sin fines de lucro, como son los clu-
bes”.

Además, el titular de la AFA 
agradeció a dirigentes, jugado-
res, árbitros y a todas las familias, 
por darnos la oportunidad de se-
guir creciendo, también a nuestros 
campeones del mundo, a los que 
representan el proyecto de selec-
ciones, que nos dieron en tres años 

más de 18 títulos en futsal, fútbol 
femenino y otros, porque pusieron 
en pie al fútbol argentino. Esta es 
una conducción que quiere que el 
futbol sea Federal”.

Guillermo Vargas: “Felicidad es 
poco”

Tras la ratificación de la sede, el 
mandatario fueguino expresó “no-
sotros sabíamos que veníamos a 
escuchar un anuncio importante en 
este 2do. Encuentro de Dirigentes 
de Fútbol; la anoche anterior reuni-
dos con la cúpula de la Consejo Fe-
deral nos ratificaron la sede, el pro-
pio Claudio Tapia manifestó todo el 
apoyo por parte de AFA para que las 
finales se realicen en Río Grande, 
lo que siento en estos momentos 
es una satisfacción enorme, quedó 
claro que nuestro trabajo dio sus 
frutos, felicidad es poco lo que es-
toy viviendo”.

Consultado por la cautela con la 
cual se había manejado en el último 
mes y medio, pese a que ya se había 
anunciado la fase final de la LNFA 
en Río Grande, Vargas sostuvo: “Es 
una inversión muy grande, y sin el 
apoyo del Consejo Federal y AFA es 
imposible, y los números que se ma-
nejan de traslado de delegaciones a 
nuestra provincia son muy eleva-
dos, pero una vez que nuestra enti-
dad madre dio el visto bueno, ahora 
nos quedará a nosotros un trabajo 
muy arduo para poder albergar a to-
das las instituciones clasificadas, ya 
hemos hablado con los dirigentes 
de la Secretaria de Deportes de la 
Provincia, con los responsables de 
la Agencia Municipal de Deportes, 
ellos nos acompañarán, pero tam-
bién deberemos contar con el apoyo 
de firmas privadas para poder sol-
ventar todos los gastos, y debemos 
aprovecharlo porque será el último 

año que Conmebol baje ayuda para 
esta Liga, a partir del año próximo 
la LNFA correrá por cuenta exclu-
siva de la ciudad o provincia orga-
nizadora. Creo que esto es coronar 
un trabajo que venimos realizando 
desde hace muchos años,  poder 
darle a tu ciudad el evento más im-
portante que tiene el Futsal a nivel 
nacional, es un sueño cumplido”.

La delegación riograndense
Alrededor de treinta dirigentes 

de la Liga Oficial de Fútbol de Río 
Grande estuvo presente en San Juan 
capital, encabezados por Guillermo 
Vargas, Secretario Departamento 
Futsal, y quien hoy maneja los des-
tinos de las dos actividades más im-
portantes en la ciudad.

Junto a él, lo acompañaron los 
siguientes dirigentes: Juan Eduardo 
Pérez (Hay Vida en Jesús), Ceferi-
no Urquiza (Los Troncos), Mónica 
Triviño (Inter Río Grande), Guiller-
mina Navarro (Independiente/Diri-
gente de la Liga), Viviana Igor (Co-
misión Directiva), Matías Ramos 
(Sacachispas), Julio Muñoz (Escuela 
Argentina), Jeremías Figueroa (AA-
TEDYC), Carlos Eduardo Cruz (San 
Francisco), Enrique Sandoval (Ca-
mioneros), Fabio Pesce (Tribunal 
de Disciplina), Mario Falcone (Arse-
nal), José Paredes (Estrella Austral), 
Mario Paredes (Residentes Jujeños), 
Tania Rolando (Sacachispas), Mar-
celo Gordillo (Arsenal), Anahí Alva-
rado (Liga Oficial de Fútbol), Daia-
na Alvarado (Liga Oficial de Fútbol), 
William Zapata (Camioneros), Hugo 
Sánchez (Liga Oficial de Fútbol), 
Jennifer Cárcamo (Liga Oficial de 
Fútbol), Gisela Burgos (Italiano), 
Graciela Vargas (Estrella Austral/Di-
rigente), Belén Suárez (Los Troncos) 
y Leandra Thomas (Fotógrafa/Liga 
Oficial de Fútbol).

ENCUENTRO DE DIRIGENTES 
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LOS SERVICIOS QUE BRINDAN LOS CENTROS 
MUNICIPALES DE SALUD
A través de los mismos, se busca garantizar la atención primaria de la salud. El Municipio de Río Grande recuerda a la comunidad 
que la línea 147 se utiliza para sacar turnos en los mismo, así como en el Centro de Especialidades Médicas.

RÍO GRANDE

El Centro Municipal de Salud 
N°1 está ubicado en Hna. Luisa 
Rosso 779, en Chacra II.  En este 
espacio pueden atenderse con 
Clínico médico; Pediatría; Neo-
natología; Ginecología; Obstetri-
cia; Reumatología; Diabetología; 
Psicología infantil y de adultos; 
Nutrición; Rayos X; Vacunatorio 
y Enfermería.

El Centro Municipal de Salud 
N°2 se encuentra en Hna. Tapa-
rello 389, en el B° Malvinas Ar-
gentinas. Vecinos y vecinas de 
los barrios aledaños pueden ac-
ceder a turnos con Clínica médi-
ca; Pediatría; Ginecología; Obs-
tetricia; Kinesiología; Nutrición; 
Psicología infantil y de adultos; 
Odontología infantil y de adul-
tos; Endocrinología; Vacunatorio 
y Enfermería.

Mientras que el Centro Mu-
nicipal de Salud N°3 está en El 
Alambrador 212, en Zona Sur. 
En este Centro hay servicios de 
Clínica médica; Pediatría; Gine-
cología; Obstetricia; Nutrición; 
Psicología infantil y de adultos; 
Odontología infantil y de adul-
tos; Endocrinología; Vacunatorio 
y Enfermería.

También se encuentra el nue-
vo Centro de Salud N°4 en Águi-
la Mora 2348, en el barrio de las 
Aves (ex Chacra XI). Allí tienen 
Medicina familiar; Pediatría; Clí-
nica médica; Ginecología; Odon-
tología infantil y de adultos; Nu-
trición; Psicología infantil,  para 
adolescentes y de adultos; así 
como servicios generales de En-
fermería y Vacunatorio.

Paralelamente, está el Centro 
de Especialidades Médicas que 
se encuentra en San Martín 28. 
Allí podrán acceder a turnos en 
Cardiología para adultos; Neu-
monología para adultos y niños; 
Nutrición para adultos y niños; 
Gastroenterología para adultos; 
Dermatología para adultos; Oto-
rrinolaringología para adultos y 
niños; Traumatología para adul-
tos y niños; Neurología infantil 
y para adultos; Endocrinología 
para adultos; Diabetología para 
adultos.

Finalmente, pueden realizar-
se estudios en el Laboratorio de 
Análisis Clínicos y Biología Mo-
lecular que está ubicado en Go-
bernador Anadón 735 en Chacra 
II.  Lugar donde se realizan es-
tudios como hemograma; gluce-
mia; hepatograma; triglicéridos; 
colesterol; así como diagnóstico 
de enfermedades respiratorias 
( Tuberculosis); VIH; entre otros. 
Para solicitar un turno deberán 
acercarse hasta la dirección men-
cionada.
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ABREN LAS INSCRIPCIONES PARA EL ARTE 
DEL MOVIMIENTO

RÍO GRANDE

El Municipio informa que se abren las inscripciones para “El Arte del Movimiento”, espacio que conecta la danza, los artistas locales y el 
trabajo de las distintas academias de la ciudad.

DPOSS 

CONVENIO PARA LA DONACIÓN DE 
PAPEL DE DESECHO DEL ESTADO 
PARA SU RECICLAJE

La iniciativa se enmarca en las 
acciones que lleva adelante la Fun-
dación Garrahan para la recauda-
ción de fondos y la promoción del 
cuidado del medio ambiente. 

En esta línea, el gobierno de la 
provincia de Tierra del Fuego AIAS, a 
través de la Secretaría General, Legal 
y Técnica y la Fundación Hospital de 
Pediatría Prof. Dr. Juan P. Garrahan, 
rubricaron un convenio de donación 
de papel de desechos del Estado 
para su reciclaje. 

Entre los puntos del convenio, se 
destaca el compromiso que asume 
el Estado provincial en la donación 

FUNDACIÓN GARRAHAN 

de la totalidad del papel descartado 
anualmente, así como también la 
colaboración en otros programas de 
reciclaje que la institución encabeza, 
tales como los de recolección de tapi-
tas de plástico, llaves de bronce, latas 
de aluminio, entre otras. 

El Secretario del área, José Cap-
devila, remarcó la importancia de la 
iniciativa e insistió: “la idea es que 
todo el papel que hoy se tira se pue-
da entregar en las tres localidades a 
las representantes de la Fundación 
Garrahan para su reciclaje y, de esta 
manera, contribuir con el medio am-
biente y la Fundación”.

Desde este 28 de agosto hasta el 20 
de octubre al mediodía, se encontrarán 
abiertas las inscripciones para que los 
artistas, Estudios y Academias locales 
puedan anotarse y ser parte de esta 
movida cultural que es todo un éxito. 

Es que “El Arte del Movimiento”, 
ya es parte de la agenda cultural de la 
ciudad por su gran convocatoria y par-
ticipación. Miles de artistas anualmen-
te eligen participar y exponer ante la 
comunidad el gran trabajo que vienen 
realizando durante todo el año, for-
mando bailarines, bailarinas y artistas 
de todas las edades. 

El evento tendrá lugar en el Polide-
portivo “Carlos Margalot”, desde el 26 
hasta el 29 de octubre, donde las y los 
artistas desarrollarán diferentes esti-
los coreográficos; acompañados por la 
familia, los docentes y todos aquellos 
que disfrutan del despliegue coreográ-
fico, favoreciendo de esta manera el 
acompañamiento y los valores comu-
nitarios.

Cabe destacar que, debido a la gran 
convocatoria el año pasado tuvo que 

añadirse un día más al evento para 
que todos puedan participar. Es por 
esta razón que el evento contó con 4 
días en donde la danza, la expresión 
cultural, la música son el vehículo 
para narrar nuestra historia, nuestro 
tiempo, para esta y las próximas ge-
neraciones. 

El Arte del Movimiento no se limi-
ta a la participación de artistas de la 
ciudad, sino que todos aquellos que 
deseen exponer su arte podrán ha-
cerlo en esta jornada que durará este 
año 4 días. 

Fruto de este gran movimiento 
cultural en la ciudad surge el evento 
Río Grande Baila Ritmos Urbanos, un 
espacio que amplió notablemente las 
posibilidades de expresión artística y 
cultural. 

Los docentes que cada año parti-
cipan manifestaron estar muy con-
tentos por el desarrollo profesional 
con el que se llevan adelante las jor-
nadas. 

Quienes quieran participar po-
drán inscribirse en el siguiente link 
https://cultura.riogrande.gob.ar. 
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El Gobierno de la Provincia realizó 
-en Ushuaia- la presentación del Ma-
nual de Buenas Prácticas para la Aten-
ción a la Ciudadanía Mayor y Personas 
con Discapacidad; y la puesta en mar-
cha del portal web https://accesibilidad.
tierradelfuego.gob.ar/. Ambas acciones 
forman parte del Programa Provincial 
Accesibilidad Para Todos, el cual fue de-
clarado de Interés por la Legislatura Pro-
vincial. 

La iniciativa se replicó también en las 
ciudades de Río Grande y Tolhuin, con 
la participación de integrantes de los 
distintos ministerios del ejecutivo pro-
vincial; Entes y Organizaciones afines a 
la temática.

Al respecto, el subsecretario de Ges-
tión de Procesos del Ministerio de Eco-
nomía, y Coordinador del Programa, 
Sergio Ilari; agradeció y destacó el apor-
te de las psicólogas Lorena Boschetti y 
Rocío Gobby, quienes estuvieron a cargo 
de la redacción del Manual.

Asimismo, aseguró que esta tarea se 
logró “siguiendo la idea de: ‘hagámoslo 
bien’, donde las asociaciones de per-
sonas con discapacidad y de personas 
mayores que trabajan diariamente en 
la atención al público; puedan revisar, 
hacer sugerencias y aportes necesarios 
para incorporarlos en una nueva ver-
sión del Manual, el año que viene. De 
esta manera lo que nos proponemos es 
generar un proceso de construcción co-
lectiva”. 

“Tanto el manual como el portal lo 
pensamos desde la idea de la mejora 

“GENERAMOS ACCIONES PARA SEGUIR 
CONSTRUYENDO UNA PROVINCIA ACCESIBLE”

PROGRAMA PROVINCIAL ACCESIBILIDAD

Así lo manifestó el Coordinador del Programa Provincial Accesibilidad Para Todos, Sergio Ilari, durante el cierre de presentación del Manual 
de Buenas Prácticas para la Atención a la Ciudadanía Mayor y Personas con Discapacidad y el Portal web.

continua” aseveró el funcionario, y 
destacó que “tener un buen manual y 
un buen portal al servicio de la gente, 
son dos pasos concretos más para se-
guir construyendo una provincia acce-
sible a todas las personas”. 

Por su parte, la profesional Bosche-
tti explicó que la idea “es derribar las 
barreras actitudinales, donde muchas 
veces las personas que no tienen alre-
dedor personas con discapacidad no 
saben cómo interactuar, generando 
distancia o una mala calidad en el caso 

que uno esté ofreciendo un servicio. 
En este sentido el Programa brinda 
herramientas muy concretas las cuales 
están divididas de acuerdo a cada con-
dición de discapacidad y un apartado 
particular que tiene que ver con las 
personas mayores”.

Del acto participó la ministra de 
Obras y Servicios Públicos, Gabriela 
Castillo; el ministro de Desarrollo Hu-
mano, Marcelo Maciel; la secretaria 
de Gobierno Digital, Cintia Aguado; 
la subsecretaria de Gestión y Articula-

ción de Políticas Sociales para personas 
con Discapacidad, Romina Sarmiento; 
el secretario de Atención a Personas con 
Discapacidad, Omar de Luca y el Legisla-
dor provincial, Federico Sciurano. 

Además, estuvo presente la direc-
tora Provincial de Educación Inclusiva, 
Silvina Solohaga; el director Provincial 
de Gestión Digital, Federico Recalde; el 
Presidente de la Fundación ´Como vos, 
yo´, Gonzalo Zárate y la Asesora del Pro-
grama  Provincial de Accesibilidad Para 
Todos, Cristina Chardón.
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Se desarrolló la 2° edición de esta 
importante maratón de desarrollo tec-
nológico, que tiene como fin vincular 
a la comunidad con la co-creación de 
soluciones innovadoras para proble-
máticas de carácter urbano. 

En una jornada extensa, mediante 
el trabajo interdisciplinar y en equipo, 
riograndenses trabajaron sobre los ejes 
temáticos: deporte y movilidad urbana 
sostenible; gestión-valorización de re-
siduos sólidos urbanos; infraestructu-
ra y biodiversidad urbana.

Los participantes armaron solucio-
nes tecnológicas de bajo costo, las cua-
les podrán implementarse en el corto 
plazo.

“Lograr esto ha llevado mucho 
tiempo de construcción, entre las ins-
tituciones educativas, el sector priva-
do y el Municipio”, comentó Jonatan 
Bogado, subsecretario de Innovación 
Pública, y destacó que se trata de “un 
pedido del Intendente Martín Perez 
cuando comenzamos la gestión”.

Añadió que lo que se busca es “gene-
rar un plan estratégico para posicionar 
a Río Grande como ciudad tecnológica 
y de innovación. Es así que seguimos 

CON PROYECTOS INNOVADORES PARA LA CIUDAD, 
ARRANCÓ LA DIGITAL HACKATHON
El Espacio Tecnológico ubicado en calle Pellegrini, fue escenario del encuentro de muchos vecinos y vecinas que desarrollaron en 
base a desafíos, soluciones innovadoras que podrán ser implementadas en la ciudad. 

RÍO GRANDE

un camino de equipamiento, capaci-
tación y formación, para luego utilizar 
este conocimiento, generando solu-
ciones para la ciudad”.

Videojuegos, domótica, realidad 
virtual, aplicativos moviles, inteligen-
cia artificial, Internet de las cosas, 
desarrollo web, diseño, y audiovisual, 
han sido algunas de las herramientas 
utilizadas para llevar adelante los pro-
yectos. Cabe destacar que los proyec-
tos presentados serán evaluado esta 
próxima semana, teniendo el resul-
tado de los ganadores el sábado 2 de 
septiembre.

Respecto a la Hackathon, Bogado 
resaltó que “se busca consolidar espa-
cios donde los vecinos y vecinas pue-
dan generar soluciones, por medio de 
estos conocimientos adquiridos, para 
mejorar la calidad de vida de los ciu-
dadanos”.

“Digital Hackathon es un espa-
cio pensado para la creatividad, de la 
mano de la solidaridad y el compro-
miso ciudadano para con la comuni-
dad”, aseguró. 

Finalmente, el subsecretario de In-
novación Pública agradeció a las em-

presas, instituciones educativas y uni-
versidades que participaron de esta 
2° edición de La Digital Hackathon. 
Las mismas han sido: Asuntos del Sur, 

EXITOSO CIERRE DEL MES DE 
LAS INFANCIAS 

El Municipio de Tolhuin culminó 
las celebraciones del Mes de las In-
fancias con un encuentro en el Poli-
deportivo Ezequiel Rivero que reu-
nió a más de mil personas de todas 
las edades.

Durante el evento, se presentó 
la obra de teatro “Bitácora: un circo 
de antaño” y la compañía nacional 
“Apetito Varieté” que compartió 
junto al público un espectáculo lle-
no de color, música y sorpresas.

La convocatoria superó las ex-
pectativas con la presencia de más 
de mil personas que se unieron para 

celebrar y compartir el cierre del Mes 
de las Infancias, que este año contó 
con múltiples propuestas.

Desde el Municipio agradecieron 
a todos los presentes por su partici-
pación y entusiasmo, así como a los 
artistas y colaboradores que hicieron 
posible este gran encuentro circense. 
Una vez más, desde la gestión del In-
tendente Daniel Harrington, priorizan 
los derechos de los niños y niñas a una 
infancia feliz, siendo los protagonistas 
de la tarde, en beneficio de su disfrute 
y bienestar.

HUBO ACUERDO CON LOS 
GREMIOS MUNICIPALES

La Municipalidad de Ushuaia 
acordó con los gremios que repre-
sentan a las trabajadoras y trabaja-
dores municipales un incremento 
que eleva al 35,5% lo establecido 
en el decreto municipal 1324/23, 
con montos acumulativos y al bá-
sico, que representa un acumula-
do anual de incremento salarial 
del 95,5%. Pautaron además tres 
mesas salariales que tendrán lugar 
en septiembre, octubre y noviem-
bre. También habrá una revisión 
del convenio colectivo que tiene 
que ver con cuestiones particula-
res de cada sector.

El intendente Vuoto desta-
có que “hemos podido lograr el 
acuerdo que nos permiten avan-
zar, seguir dialogando y resolver, 
con nuestros trabajadores y traba-
jadoras, en un contexto muy difícil 
pero con la mayor buena voluntad 
de todas las partes y esto lo quiero 
reconocer”.

A lo establecido en el decreto 
municipal, que fijaba un 5% en 
julio, se agregaron 2 puntos más 
en agosto elevándolo al 8,5% , un 
6% en septiembre en octubre y  se 
sumó el 3 y el 5% en noviembre y 
diciembre respectivamente, que 
serán el piso para la discusión del 
último bimestre. En las mesas sa-

lariales, antes de finalizar octubre se 
abordarán las diferencias pendientes 
de los meses de mayo, junio y julio. 

Acordaron los paritarios del Eje-
cutivo municipal Mauricio Neubauer 
y David Ferreyra y por los sectores 
gremiales, la Asociación Trabajado-
res del Estado (ATE) representada 
por Carlos Córdoba y Roberto Oyar-
zo, el Sindicato de Obreros y Em-
pleados Municipales (SOEM)  por 
Manuel Ojeda y Mario Núñez, la 
Asociación Sindical de Empleados 
y Obreros Municipales (ASEOM) en 
la figura de Gustavo Cuevas, el Sin-
dicato de Empleados Municipales y 
Provinciales (SEMUP) representado 
por María Almonacid, el Sindicato 
del Personal Jerárquico representado 
por Oscar Umführer y Jorge Pérez y la 
Unión del Personal Civil de la Nación 
(UPCN) con la presencia de Brenda 
Bustamante.

En razón del acuerdo logrado, las 
entidades sindicales levantaron la 
totalidad de las medidas de acción 
directa anunciadas y el Ejecutivo 
aceptó el pedido gremial de hacer-
se cargo del aporte extraordinario 
del 7% a la Caja de Previsión Social, 
que le era retenido a los trabajadores 
ingresantes al sistema municipal du-
rante los primeros 12 meses de pres-
tación de servicios.

Fundacion YPF, grupo Mirgor y BGH, 
CENT 35, UNTDF, UTN, Colegio Gueva-
ra, Politécnico Malvinas Argentinas y el 
Celtec.

TOLHUIN USHUAIA 
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la munICIPalIdad aComPaÑÓ el mountaIn-do 2023

La competencia, que enfrentó tem-
peraturas bajo cero, tuvo lugar entre el 
Cerro Castor y el Valle de Tierra Mayor, 
creando un escenario único y desa-
fiante para los corredores.  La carrera 
reunió a participantes provenientes de 
diversas partes del mundo, resaltando 
la capacidad de Ushuaia para ser anfi-
triona de eventos deportivos interna-
cionales. Los hermosos valles nevados 
de Tierra Mayor, Las Cotorras y Llanos 
del Castor, brindaron el escenario per-
fecto para esta experiencia única en la 
que los corredores desafiaron la nieve, 
los bosques y las montañas en un reco-
rrido de 42 kilómetros.

Al respecto, el secretario de Turis-
mo, Gustavo Ventura, expresó que “Se-

guimos fortaleciendo al destino como 
un maravilloso lugar para llevar ade-
lante eventos deportivos de gran mag-
nitud y potenciarlo es una decisión del 
intendente Walter Vuoto“. Además, 
agregó que “Desde su primera edición 
en 2014, Mountain Do Fim do Mundo 
ha consolidado su reputación como 
un evento épico que coloca a Ushuaia 
en el mapa deportivo internacional, 
atrayendo a los apasionados del trail 
running de todo el mundo para desa-
fiar los extremos en un entorno natu-
ral y deslumbrante”.

“Sin duda, esta competencia conti-
nuará creciendo y contribuirá a con-
solidar a Ushuaia como un destino 

USHUAIA

Este sábado, la Municipalidad de Ushuaia acompañó el emocionante evento de trail running Mountain Do Fim Do Mundo 2023, que contó 
con la participación de más de 400 competidores, tanto locales como internacionales, en una carrera que abarcó distancias de 10, 20 y 42 
kilómetros, recorriendo valles y montañas.

turístico y deportivo único en Argenti-
na”. Así lo afirmó Guillermo Navarro, 
presidente del Instituto Municipal de 
Deportes, quien también destacó el 
esfuerzo de todos los atletas del país, 
brasileños y del mundo que nos han 
visitado. Además, se expande un re-
conocimiento especial a los atletas 
locales, cuyo desempeño ha sido real-

TRANSPORTISTAS RECLAMAN 
SOLUCIÓN A AUTORIDADES 
NACIONALES

El conflicto entre empresas de 
logística de Tierra del Fuego y la 
firma chilena de cruce en barcaza, 
sigue sin resolverse a raíz de la difi-
cultad en el acceso a divisas. Piden 
que funcionarios nacionales com-
prendan la prioridad del cruce fron-
terizo.

El presidente de la Cámara de 
Transporte de Tierra del Fuego, Da-
río Loreto, abordó en una entrevista 
con Radio Provincia el último con-
flicto con la firma chilena TABSA 
que afecta a las empresas de logís-
tica de la provincia.

Loreto explicó que la situación 
se volvió a complicar en relación al 
acceso de divisas: “Estamos en con-
tacto con TABSA, pero la coyuntura 
nos escapa de las manos. Las divisas 
no están, entonces es difícil asumir 
compromisos”. Destacó la dificul-
tad de la situación, mencionando 
que la firma no está aceptando pe-
sos por el momento y que están pre-

ocupados por la regularidad de 
las transferencias.

En referencia a la posible ame-
naza de desabastecimiento, Lore-
to señaló que por el momento no 
es una preocupación inmediata, 
pero subrayó la importancia del 
cruce fronterizo para los trans-
portistas, comerciantes y perso-
nas que viajan entre la provincia y 
el continente. “Necesitamos que 
algunos funcionarios entiendan 
que esta situación debe tener una 
prioridad” afirmó.

En relación a experiencias pre-
vias de desabastecimiento, Lore-
to recordó que en esas ocasio-
nes los supermercados se vieron 
afectados y la comunidad estuvo 
paralizada por días. Explicó que 
las empresas están listas para ha-
cer las transferencias, pero las di-
visas no se giran desde Nación, lo 
que definitivamente complica la 
situación actual.

CONFLICTO CON TABSA

GOBIERNO GESTIONÓ UNA 
REUNIÓN DE TEXTILES CON 
LA MINISTRA DE TRABAJO DE 
NACIÓN

El encuentro será el martes 29 de 
agosto en la ciudad de Buenos Aires. 
El objetivo es lograr la continuidad 
del sector en el subrégimen de pro-
moción industrial.

El Gobierno de Tierra del Fuego 
AIAS, a través del Ministerio de Tra-
bajo de la Provincia, gestionó una 
reunión de textiles con la Ministra 
de Trabajo de Nación, Kelly Olmos. 
El encuentro tendrá lugar el próxi-
mo martes 29 de agosto con el ob-
jetivo de lograr la continuidad del 
sector en el subrégimen de promo-
ción industrial.

Al respecto, la Ministra de Traba-
jo y Empleo de la Provincia, Karina 
Fernández, sostuvo que “consegui-
mos una audiencia con la ministra 

PROVINCIALES

mente destacado, alcanzando en mu-
chos casos las primeras posiciones. Por 
último, Navarro agradeció a José Eucli-
des Dos Santos ‘Kiko’, creador y organi-
zador de la carrera de montaña ‘Moun-
tain Do Del Fin Del Mundo’, así como a 
Daniel Catania por continuar eligiendo 
a Ushuaia como destino para traer esta 
carrera.

Kelly Olmos para que los trabaja-
dores y trabajadoras del sector tex-
til puedan contar la situación que 
están pasando y la necesidad de 
sostener los puestos laborales de 
estas 1.100 familias”.

“Es un aporte que se viene a su-
mar a todo lo que está haciendo 
Sonia Castiglione con el equipo 
para destrabar el conflicto”, agre-
gó.

Asimismo, la funcionaria indicó 
que “la reunión se concretará el día 
martes a las 14 horas. Con Sonia 
Castiglione vamos a acompañar a 
los representantes gremiales que 
participarán en representación 
de los trabajadores y trabajadoras 
textiles”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

SOBREVIVEN DOS PESCADORES QUE 
NAUFRAGARON EN EL ESTRECHO DE 
MAGALLANES

Dos pescadores chilenos sobrevivieron 
tras naufragar en el pequeño buque donde 
navegaban, cerca de la isla Dawson. Aferra-
dos a bidones de petróleo, lucharon cuatro 
horas en aguas heladas, hasta que los res-
cataron.

Dos pescadores chilenos escaparon de 
una experiencia casi fatal tras un naufragio 
en las aguas heladas del Estrecho de Ma-
gallanes. La tragedia tuvo lugar en el paso 
marítimo en el extremo sur de Chile, entre 
la Patagonia, la isla Grande de Tierra del 
Fuego y varias islas cercanas al océano Pa-
cífico. Los valientes hombres se aferraron a 
bidones de petróleo, luchando por su vida 
durante cuatro angustiosas horas.

Eugenio Aros y su compañero Ismael 
Lemus, ambos pescadores artesanales, 
habían pasado casi dos meses a bordo de 
la lancha Cóndor II extrayendo centolla. 
Sin embargo, su rutina cambió de mane-
ra drástica cuando la embarcación sufrió 
una grave avería y se hundió en las heladas 
aguas del estrecho. Su lucha por sobrevivir 
comenzó, con un solo chaleco salvavidas y 
la esperanza en sus corazones.

“Gracias a Dios estamos con vida. Es 
una segunda oportunidad y hay que apro-
vecharla”, expresó Aros, mientras Lemus 
agregó: “Hicimos un pacto de por vida, 
porque los dos nos salvamos. Estuvimos a 
punto. Yo perdí el conocimiento… me revi-
vieron en Puerto Harris”.

El naufragio fue un evento aterradora-
mente rápido. La cañería que enfriaba el 
motor de la embarcación se rompió, inun-
dándola y forzando su hundimiento en 
cuestión de minutos cerca de Isla Dawson. 
Solo tuvieron tiempo de rescatar un chale-
co salvavidas antes de que la lancha desa-
pareciera en el agua gélida.

Los dos pescadores se encontraron afe-
rrados a los bidones de petróleo que lleva-
ban como reserva, flotando a la deriva en 
medio del estrecho. “Yo sabía que andaban 
otras embarcaciones a la caza de la cento-
lla, podía ser que nos vieran, era mi espe-
ranza”, narró Lemus.

Una llamada de emergencia no resultó 
vana. Otros pescadores locales, alertados 
por la situación crítica de Aros y Lemus, se 
embarcaron en una búsqueda intensiva. 
Sebastián González, dueño de la Macare-
na II, localizó a los náufragos en estado de 
hipotermia y logró rescatarlos.

Mientras los sobrevivientes eran lleva-
dos a tierra, la Armada de Chile también se 
movilizó, enviando lanchas de policía ma-
rítima y un avión de exploración para ase-
gurar su seguridad. Los pescadores fueron 
trasladados a Puerto Harris, donde recibie-
ron atención médica y el apoyo necesario.

La resiliencia de Aros y Lemus, aferrán-
dose a bidones de petróleo en medio del 
Estrecho de Magallanes, una historia de 
coraje y supervivencia difícil de olvidar.

DRAMÁTICA ODISEA 

EL MUSEO DEL FIN DEL MUNDO FUE 
RECONOCIDO CON EL ‘PREMIO RMA’ 

El Museo del Fin del Mundo, de-
pendiente de la Dirección de Museos 
y Patrimonio Cultural de la Secretaría 
de Cultura de la Provincia, recibió el 
premio RMA (Registro de Museos de 
Argentina) de reconocimiento por sus 
buenas prácticas, otorgado por el Mi-
nisterio de Cultura de Nación.

Es de destacar que los Premios RMA 
buscan auspiciar y visibilizar de forma 
federal prácticas de museos, sitios de 
memoria y centros de interpretación 
patrimonial que, en distintas escalas, 
perspectivas, metodologías e impac-
tos, garantizan el derecho a la cultura 
de todas las personas desde su misión 
institucional.

Al respecto, la directora del MFM, 
Natalia Tosello, señaló que “a inicios del 
pasado mes de julio nos postulamos a 
los premios a las buenas prácticas del 
Registro de Museos de Argentina, de-
pendiente del Ministerio de Cultura de 
la Nación y hace unos días recibimos 
la feliz noticia de que nos serán abo-
nados 3.5 millones de pesos por haber 
obtenido el 5to. puesto en los premios 
estímulo”.

Y precisó: “el proyecto presentado 
fue el de ‘Intervención y refunciona-
lización en el Archivo del MFM’ que 
iniciamos en septiembre de 2020 con 
una serie de acciones que incluyeron 
asignación del personal en el Depto. 
de Museología y Documentación a fin 
de llevar a cabo un reordenamiento de 
los documentos archivados; la imple-
mentación de un nuevo Reglamento 
de Consulta para facilitar el acceso de 
consultantes; la regularización admi-
nistrativa de aceptación de donaciones 
y un proyecto memoria oral denomi-

MINISTERIO DE CULTURA DE NACIÓN

nado Entrevista al Pasado”.
“Asimismo se realizó una importan-

te reforma edilicia (sobretecho y salida 
de emergencia), fundamental para el 
bienestar del personal habitual y de los/
as consultantes. Para ello fue necesaria 
una importante reorganización de todo 
el sector”, destacó Tosselo.

Y subrayó: “para nosotros y noso-
tras, quienes pasamos muchas horas de 
nuestro día en esta institución y que, en 
especial, le hemos dedicado bastante 
tiempo al desarrollo y apertura del área 
para la democratización de su conteni-
do, este premio representa un recono-
cimiento que va más allá del dinero” al 
mismo tiempo que agregó: “es una espe-
cie de impulso que nos anima a conti-
nuar esforzándonos”.

“Por supuesto que el premio eco-
nómico también es importante, con él 
esperamos adquirir insumos de con-
servación y guardado de documentos, 
de vital importancia para continuar con 
la tarea, y materiales de obra para fina-
lizar los detalles internos de la reforma 
edilicia; de ser suficiente, nos gustaría, 
además, comprar alguna herramienta 
para realizar fotografía digital, pero, de-
bido a la coyuntura, todo dependerá del 
tiempo que demore en llegar el dinero” 
concluyó la Directora del Museo del Fin 
del Mundo.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

4 ºc
Mínima 

0ºc
Mínima 

0ºc
Mínima 

1º c
Máxima 

-3ºc
Máxima 

-9ºc
Máxima 

-3º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$348,74

Venta
$366,90

Venta
$ 0,32735

CLIMA

SALK
Tel: 423156
Ameghino 654

ANDINA
Tel: 423431
San Martin 683

Compra
$0,32809
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